
证券代码：002389                                  证券简称：航天彩虹 

航天彩虹无人机股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2021-01 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

█其他 （电话会议） 

参与单位名称及

人员姓名 

创金合信基金 李  晗 

富国基金     杨  栋 

新华资产     高丰臣 

大成基金     李  磊 

九泰基金     洪江根 

博时基金     贺宝华 

东兴证券     胡浩淼 

银河证券     李  良 

时间 2021年 8 月 31日 

地点 公司办公区 

上市公司接待人

员姓名 
副总经理、董事会秘书杜志喜先生 

 

 

 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

 

 

1、 小股东提议处置电容膜业务的进展？ 

答：公司收到小股东关于剥离电容膜资产建议后，及时组织安

排开展论证：考虑到近三年公司电容膜产品毛利率 10%左右，

上升可能性较小，盈利状况预计难以改善；大部分电容膜生产

线使用年限均超过了 10年，其中 50%超过了 15年，要继续经

营并跟得上客户对产品高品质的要求，固定资产投资金需求很

大；若适当处置后可回笼资金，聚焦无人装备、功能聚酯薄膜

和光学膜业务，培育公司核心竞争力，有助于提升公司整体业



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

绩，维护全体股东尤其是中小股东的利益。因此，公司初步认

为小股东的建议基本合理。公司将继续深入研究论证以找到合

适的解决方案。 

2、2021 年上半年度，无人机业务国内与国外收入比例？ 

答：无人机国内与国外销售收入差不多，国内包含军用、民用

收入，外贸比去年同期差一些。 

3、无人机业务在手订单如何？ 

答：受疫情影响无人机外贸订单同比小幅下降，公司采取应对

措施，积极拓展渠道，加强营销力度；公司积极推进无人装备

产业化，进入国内军民市场，十四五国内市场前景较好，预期

增幅较大。 

4、国外收入都是无人机业务吗？主营业务中其他业务是什

么？ 

答：国外收入主要为无人机业务，少量为新材料业务；其他业

务主要为新材料业务副产品。 

5、公司股权激励进展情况？ 

答：公司股权激励方案顺利推进，待履行国资审批手续后提交

股东大会审议。 

6、竞争日趋激烈，如何看待国内无人机竞争格局？ 

答：国内无人机竞争格局大致分为两大类，一类具有院系背景，

背靠科研院所，技术升级潜力、稳定性、抗风险能力较强；另

一类院系背景较弱，市场化运作经营策略更灵活，未来技术升

级有局限性。无人机前沿技术研究，对时间、资金、人才等投

入要求较高，对于无院系背景的上市公司来说承担较高风险，

而有院系背景的上市公司就可体现研发优势，前沿技术可由院

系研发，待研制成功后注入上市公司进行产业化应用，产业链

上下游连接，航天彩虹较具优势。 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

7、控股股东航天气动院的无人机前沿技术研究，专利等将来

如何注入上市公司？购买还是授权使用？ 

答：可采用多种形式，购买或者联合成立公司共同研发、产业

化等。 

8、非对称作战中，以前无人机被击落概率较低，今年频繁曝

出被击落，如何看待今后察打一体无人机前景？ 

答：察打一体是目前是主流，未来无人战机、集群是发展趋势，

但察打的需求还是存在的。 

9、海外市场受疫情影响较低迷，这种低迷由于客户采购其他

产品还是需求依旧会待疫情后释放？ 

答：后者。现在的地缘政治情况，后期的需求会越来越多。 

10、新型号高空高速隐身无人机，公司自投资金研发吗？研发

及产业化周期预计多久？ 

答：公司自投，研发周期估计 2-3年，产业化预计 1-2年时间。 

11、募投项目中低成本导弹时间进度？产业化应用于国内还是

国外？ 

答：研发周期 1-2年，产业化相对较快，可应用于国内外。 

12、光伏背材行业的可持续性、竞争格局？公司背材产品的市

场占有率？上半年毛利率上升的原因以及未来可上升的空

间？  

答：风能、水力受自然条件限制，火力能耗大，核能因安全性

未大力推行，太阳能最大的优势是稳定且不限量，是未来的主

力方向。随着技术发展，组件价格一直在下降，没有补贴的情

况下，也可生存。目前太阳能发电不到 10%，未来光伏发电市

场空间大，前景好。 

公司背材产品差不多可跻身行业前三，上半年毛利率上升，有

市场的原因，更大的原因是自身生产效率提升。未来市场供不

应求会有所缓解，毛利率可能有所下降，但不会太差，比去年

还是有所增长。公司后续择期发展，会向后道工序扩产，生产



 

 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

高附加值产品，有利于提高投入产出比，发展计划在筹划中。 

13、7 月与长沙签订框架合作协议，公司在长沙有何布局？ 

答：公司一直有在规划通航业务，此次希望借助长沙良好的区

位优势、空域优势和机场条件，大力拓展民用方向，通过开展

租赁、维修、运营等服务牵引进一步的民用研发以及与高校的

合作，有利于激发民用市场。初步意向，待后续详细、深入规

划。 

附件清单（如有） 无 

日期 2021年 8 月 31日 

 


